
第４回環境CFO会議 
 

日時：令和6年9月28日 13:00～ 

場所：改善センター会議室3 

 

※赤書き実施報告 

 

（参加者） 

CFO：深澤氏、杉谷氏、福永氏、北中氏、山田実氏、遠藤氏 

ﾌｧｼﾘﾃｰﾀｰ：丸毛氏 

役場：環エネ課 杉本課長、岩本室長 

 

 

協議事項 

 （ア）海岸清掃イベントの振り返り 

 （イ）その他の活動 

 （ウ）審議会の発表等打合せ 

 （エ）その他 

 

 

（参考） 

【令和6年度の計画（案）】 

６～７月：環境審議会、環境CFO会議（イベントの打合せ） 

（実施：6/9環境審議会、7/6海岸清掃イベント打合せ、7/27イベント打合せ） 

７～８月：参加者募集（10～15名程度） 

８月２４日（土）：イベント実施 

       海岸清掃＋キーホルダー作り（海岸ごみの状況を知ってもらう） 

９月以降：イベント等に対する振り返り、審議会発表の打合せ  ←今ここ 

２月：環境審議会で成果報告 

 

 

 

（ア）海岸清掃イベントの振り返り 

 

実施内容 

（目的）海ごみの現状、問題等を知ってもらう 

（日程）8月24日（土）9:00～ 

（内容）海岸清掃（ビンゴ）＋キーホルダー作り 

（参加者）大人5名、高校生以下5名、計10名 

          CFO8名 

 

振返りとしてＫ（Keep）、Ｑ（Question）、Ｔ（Try）を行った 

（※来年度以降の活動内容が決定していないため、Ｔまでは行わず） 

 

○良かったこと、うまくいったこと、続けたいことなど（KeeP） 

●楽しんでできた 



・ビンゴが楽しかった 

・子供も大人もキーホルダー作りに夢中だった 

・既存の内容を参考にしたので、完成度は高かった 

●海ごみの状況を知れた 

・状況を知るきっかけ、教えることができた 

●海がきれいになった 

・海がきれいになり、地元もうれしい 

●時間設定が良かった 

・時間どおり進行できた 

・ごみ拾い、キーホルダー作りがスムーズにできた 

●無事に開催できた 

・暑かったけど、倒れる人が無かった 

●CFOが自分達で開催した 

・自分達で考え、進行し、運営を行った 

●その他 

・北中氏のスライド（海ごみについて）が良かった 

・三部構成（ごみ拾い、ビンゴ、キーホルダー作り）でメリハリがあった 

 

○課題、課題に対する疑問など（Question） 

●開催時期 

・暑かったので季節をずらしてもよかったかも？ 

・夏でよかった？ 

  ⇒子供たちも集まりやすい夏休み中に開催といったこともあったが 

●周知 

・幅広い層に知ってもらうにはどうしたらよいか？ 

・参加者を増やすにはどうしたらよいか？ 

・どんな人に来てほしかったのか？ 

・当日の様子を更に知ってもらうためには？ 

●その他 

・自分たちが準備等を全部する場合は、どうしたらよいか？ 

・目的が「海ごみのことを知ってもらう」でよかったのか？ 

・拾った後のごみはどうなるか？ 

・海ごみへの理解度はどうなったのか？ 

・イベントをやって、終わってどうだったのか？ 

 

来年度以降の活動が決まっていないが、イベント開催や来年度以降も同じようなことをす

る場合等は、上記の内容を参考に、自分達で考えながら、よりよいイベントにしていく 

 

 

（イ）その他の活動 

 

      ①環境教育 

        ・北栄町の環境への理解度を深める活動 

        ・こども達への環境教育 

        ・ワークショップの実施 

        ・主に幼稚園、小学校を対象 



        ・中心メンバー：深澤氏、北中氏 

        ・協力メンバー：山田陽氏 

 

          追加メンバー：音田氏、山田実氏 

            

        ※北栄町が何をしているのか（環境事業等）知りたい 

          ⇒9月14日（音田氏、山田氏、岩本室長、三谷室長で勉強会） 

           それを同世代にも伝えたい 

           資料等で学び、環境教育で伝えていきたい 

           アンケートをステップに伝えていく、身近な人からアンケート等を取るなど 

           教育内容などをインスタ、youtubeに投稿していきたい（同世代を中心に何かし

らのアウトプットをしていく） 

           伝えることで自分も学ぶ⇔自分が知ることで伝えることが出来る 

 

 

      ②アンケート 

        ・北栄町の人が環境に対して何を思っているか聞き出す 

        ・中学校、高校から北栄町に対するアンケートを行う 

        ・中心メンバー：財賀氏 

        ・協力メンバー：山田陽氏、遠藤氏 

 

 

      ③動画作成 

        ・環境CFOの活動、イベント状況についての動画 

        ・環境に関する動画 

        ・町の取組みなど 

        ・CFOでPRする 

        ・中心メンバー：山田陽氏、深澤氏、北中 

        ・協力メンバー：遠藤氏 

          追加メンバー：福永氏、杉谷氏 

 

       ※CFOで製作した動画を幅広く周知するため、TCCで放送できないか確認する。 

         ⇒TCCに確認した結果：動画の内容を確認し判断させてほしい。 

 

       ※環境関係の動画、北栄町の活動、CFOの認知、イベント動画（今回の海岸清掃イベ

ント）などを発信していきたい⇒環境のことをいろいろ知ってもらいたい 

         CFOが何をしているか、活動メンバーの紹介など 

         TikTokで1万いいねを目指してみる 

         ⇒インスタ、youtube、TikTokなど何を使っていくのか整理が必要 

 

（動画） 

福永氏、杉谷氏 

・海岸清掃イベントをベースに、環境CFOの活動について動画作成していく 

⇒まずは作成したものをLINE等でCFOに回覧する 

  公開する電子媒体、方法等ついては、今後検討する 

 



      ④その他の意見 

        ・通学路の清掃 

        ・自分達で環境のことを勉強 

        ・空き家の活用（リフォーム、民泊） 

        ・まちの人が環境についてどう思っているか聞く会、議論 

        ・町民をまきこんだイベント（いろいろな世代） 

        ・若い方向けのイベント（海岸清掃イベントなど）        など 

 

 

協議内容（今後やっていきたいこと） 

深澤（環境教育）伝えたい寄りの学びたい。具体はまだない。子どもたちに環境のことを知

ってもらう 

                空き家の利活用、リノベして人が集まる場所、勉強できる場所などになれ

ばよいが 

北中（環境教育）自分達で環境のことを勉強する。勉強会などを行い、他のメンバーの興

味、関心を深める 

遠藤（アンケート）中高生等の環境に対する理解、認知度、やりたいこと等のニーズ調査 

    （イベント）由良川の清掃、役場から近く、海よりも参加しやすい活動だと思われるか

ら 

福永（イベント）通学路の清掃をしてみたい。由良駅から中央育英までどれくらいのごみが

あるか？と思ったから。イベント企画運営など 

杉谷（イベント）海岸清掃のようなイベントを企画運営してみたい。プラごみ以外で何かで

きないか？など 

 

 

（今後） 

○環境教育・啓発、アンケート 

・11/3 北条ふるさとまつりで、環境エネルギー課が「環境関連のブース」を出す予定なの

で、そこにあわせて、環境のことを周知（教育、啓発）する。 

  ⇒環エネ課がブース案を作って、それをCFOに周知し、CFOが追加したい内容等があれば提

案してもらう（現在のところ、環エネ課の内容としては「軟プラごみ」の分別をテーマと

している状況） 

・環境関連ブースとあわせて、参加者にアンケートを取ってみる 

  ⇒アンケートの内容については、遠藤氏を中心にCFOで案を作成し、調整していく 

 

○イベント 

・福永氏、杉谷氏が学業のため12月ごろまで動けないので、それ以降に検討する 

・福永氏、杉谷氏には、早めに動画作成の完成を進めてもらう 

 

 

    （ウ）審議会の発表等打合せ 

・どういった形（個人ごと、CFO全体でまとまって、資料を作る、口頭での発表、できた動画

の発表等）でもよいので、CFO全員（出席者）が何かしらの成果発表をおこなう 

・発表に向け検討を進めておく 

 

 



※青字追記 

 

    （エ）その他 

       イベント紹介 

       ①ねんりんピック直前 クリーンアップキャンペーン 

         ア）ポイ捨てごみ撲滅活動（お台場公園周辺の清掃活動） 

             10月11日（金） 14：00～ 

             環境エネルギー課主催 

 

         イ）コナン通り清掃活動（由良駅前のガザニア花壇の草取り） 

北栄町図書館前周辺 

             10月12日（土） 8：00～ 

             大栄生涯学習まちづくり研究会主催 

 

         ウ）ねんりんピック直前清掃活動（お台場公園周辺の清掃活動） 

             10月14日（月・祝） 8：00～ 

             ねんりんピックはばたけ鳥取2024北栄町実行員会事務局主催 

 

         ②ほくえい未来トーク2024 

           ・10月12日（土）10:00～（風車現地ワークショップ） 

           ・10月26日（土）10：00～（（仮称）まちの環境健康診断inわいわいフェスタ） 

           ・11月23日（土・祝）10：00～（省エネ・再エネランチワークショップ） 

 

         ③第7回北条ふるさとまつり（北条健康福祉センター内） 

           11月3日（日） 10：00～ 

           環境エネルギー課が環境関連ブースの設置（予定） 

           ⇒CFOも合わせて活動（環境教育・啓発、アンケート等） 

 

 

※環境CFOの積極的な参加をお願いします。 

 

 

・次回開催 

１２月（予定） 

動画の進捗状況、北条ふるさとまつりの振り返り、審議会の発表等について協議 

 

状況写真 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


